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ПОГОДА на 21, 22 октября
Переменная облачность, небольшие осадки 
в виде дождя и мокрого снега.
Ветер: западный, 7-12 м/сек.
Температура: ночь –4о +1о,  день +6о +11о.

Переменная облачность, 
осадки в виде дождя и мокрого снега.
Ветер: северо-западный, 13-18 м/сек.
Температура: ночь –1о +4о,  день –1о +4о.

Улыбнитесь!
Отец восьме-

рых дочек психанул 
и назвал девятую – 
Серега.

•Знаете ли вы, что…
…правое легкое человека вмещает в се-

бя больше воздуха, чем левое. Взрослый че-
ловек делает примерно 23000 вдохов и вы-
дохов в день. 

•

ВСЯКО-РАЗНО
20 октября – Международный день повара. 
В этот день в России по велению Петра Великого создается регу-

лярный русский флот (1696); московский цирк на Цветном бульва-
ре принял первых зрителей (1880); состоялся первый тираж «Спорт-
лото» (1972). 

вырос в 2012 году объем сданного 
жилья в Челябинской области. За де-
вять месяцев текущего года в регио-
не введено в эксплуатацию 863 тыс. 
856 кв. м жилья.
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Магнитные бури в октябре: 22, 24, 27,  29

ПИСЬМО ДНЯ

«Литературную Магнитку 
в бывшем Союзе всегда 

представлял именно 
Павлов…»

Губернатор Михаил 
Юревич встретился 
с делегацией Ирака. 
«Мы заинтересованы в новых 

рынках сбыта продукции аграр-
ного сектора, машиностроения, 
металлургии. Важно укреплять 
научно-технические связи, раз-
вивать индустрию туризма, – под-
черкнул Михаил Юревич. – У нас 
много точек для сотрудничества. 
Основные пункты отображены 
в нашем совместном заявлении. 
Поэтапно мы можем выстроить 
долгосрочные партнерские отно-
шения». В свою очередь член де-
легации первый вице-губернатор 
Багдада Джарлла Мохаммед Хам-

за Джарлла отметил: «Наш визит 
был запланирован для того, что-
бы установить новые связи, под-
писать заявление о намерениях 
сотрудничать, которое откроет 
новую эру в наших отношениях».

Комментируя итоги встречи, 
руководитель нашего региона ска-
зал: «Если несколько наших ком-
паний закрепятся на рынке Ирака 
– это будет для области большим 
плюсом. Ситуация в стране распо-
лагает к тому, что надо собирать 
серьезнейшую делегацию про-
мышленников и ехать туда. Рынок 
в Ираке сложный, но наши люди 
умеют работать на нем. Это очень 
важно и для нашей экономики, и 
для Ирака».

Вид на Багдад

Правительство 
утвердило новогодние 
и майские праздники.
Зимние каникулы продлятся 

10 дней, а майские – девять, но с 
перерывом на работу.

Премьер Дмитрий Медведев 
подписал постановление прави-
тельства о переносе праздников 

в 2013 году. В итоге на Новый год 
отдыхать мы будем с 30 декабря 
по 8 января.

А вот длинных майских решили 
не делать. Хотя их и удлинят на день 
за счет 23 февраля, которое выпада-
ет на субботу. На День защитника 
Отечества нас ждут обычные двух-
дневные выходные. Зато в конце 
весны можно будет расслабиться.

Праздничная передышка

Школе №12 
исполняется 80 лет. 
Душа каждой школы – это ее 

история. Двенадцатая – одна из 
первых в Магнитогорске. И все 
годы в ней было чем, а главное 
– кем гордиться. С 1980 по 2011 
год из 12-й вышли 22 золотых и 
33 серебряных медалиста. Педа-
гогический коллектив гордится 
тем, что среди выпускников мно-
го достойных людей. Вот один 
пример: Мария Горелько – заслу-
женный корреспондент ТАСС, 
во время Великой Отечествен-
ной войны работала на заводе и 
в госпитале в Ленинграде и ко-
пала противотанковые рвы. Дру-
гие два выпускника – Виктор Ар-
хипов и Иван Сысуев – когда-то 
играли в сборной ММК по волей-
болу. Леонид Дема – Герой Совет-
ского Союза, Сергей Разумов и 
Иван Макаров – замечательные 

художники… Среди выпускни-
ков немало победителей облас-
тных и всероссийских олимпи-
ад. И дело не только в том, что в 
школе учатся одаренные дети – 
здесь хороший, грамотный, лю-
бящий свое дело коллектив. 

В воспоминаниях старых учи-
телей школы чего только не узна-
ешь о жизни образовательного 
учреждения за эти десятилетия! 
Когда-то, как оказалось, в школе 
были свой сад, крольчатник и му-
зей. Последний, к счастью, восста-
новлен и работает благодаря под-
держке руководителя Ларисы Его-
ровны Дуркиной. 

Ученики, родители, педагоги 
поздравляют всех, кто прошел 
через школу №12, ее ветеранов с 
праздником.

Ульяна САФОНОВА, 
ученица 11 класса 

школы №12 

«Люблю я стены
школы милой…»

Последняя инстанция
Одной из функций любого депутата, избранного народом, 

является личная встреча с тем самым народом

Первичная депутатская обазанность – 
встреча с жителями избирательного 
округа, чьи интересы и должен 
представлять народный избранник. 

Каждый депутат старается, чтобы просьбы, 
замечания или жалобы избирателя нашли от-
ражение в его работе. Чтобы все вопросы были 
решены, а там, где необходима помощь, она бы-
ла оказана. Ведут прием помощники депутата, 
встречаются с избирателями лично и сами из-
бранные депутаты. На одной из таких встреч 
побывали и корреспонденты «Магнитогорско-
го рабочего». Прием жителей по Ленинскому 
избирательному округу №15 вела депутат За-
конодательного собрания Челябинской облас-
ти Лена Рафиковна Колесникова.

Время приема жителей имеет ограничен-
ные рамки, но на этот раз встреча не уложилась 
в отведенный временной регламент. Людям 
нужно дать возможность высказаться, собрать-
ся с мыслями, и главное – даже на первоначаль-
ном этапе им необходим аргументированный 
ответ, а все это требует времени, считает Лена 
Рафиковна. А потому посетителей в тот день 
никто не торопил, напротив – терпеливо и вни-
мательно выслушивали. 

Надежда Ивановна обратилась к депутату 
ЗСО как в последнюю инстанцию: 

– Я уже отчаялась самостоятельно решить 
важный для меня вопрос, а потому решила за-
писаться на прием к вам, верю, что вы, деловая, 
успешная женщина, сможете меня понять и на-
деюсь – помочь, – не скрывая необычности сво-
ей проблемы, начинает разговор жительница 
Магнитогорска.

Дело в том, что Надежда Ивановна имеет 
высшее экономическое образование. Но в силу 
возраста, правда, еще не предпенсионного, ра-
боту в соответствии с профессиональными на-
выками найти не может. Хотя и имеет за пле-
чами годы службы в муниципальных и стро-
ительных организациях, и отовсюду – только 
положительные отзывы. В данный момент На-
дежда Ивановна работает в одном из магази-
нов города. Справляется с функциями, но все 
же чувствует в себе силы и возможности зани-
маться другим делом, тем, что по душе и обра-
зованию. Долгое время женщина пользовалась 
услугами Центра занятости населения, но, к со-
жалению, и там работы по профилю не смогли 
подыскать. Последняя надежда у Надежды те-
перь только на Лену Рафиковну. Чтобы не быть 
голословной, Надежда Ивановна передает де-
путату кипу копий документов, выполненное 
по всем канонам развернутое резюме. 

Лена Рафиковна внимательно просматри-
вает документы, рекомендует заполнить бланк 
обращения к депутату и обещает по возмож-
ности принять участие в судьбе Надежды Ива-
новны.

Пока следующий посетитель усаживается в 
кресло и собирается с мыслями, мы пользуемся 
моментом и спрашиваем, с какими просьбами 
наиболее часто обращаются избиратели.

– Львиная доля вопросов носит бытовой ха-
рактер: неустроенность домов, детских площа-
док, отсутствие зон отдыха для детей и пенси-
онеров, ремонт кровель, козырьков над подъ-
ездами, – поясняет Лена Рафиковна, – с этими 
проблемами, как правило, обращаются стар-
шие домов, председатели ТОСов. А вот личные 
просьбы чаще всего связаны со здоровьем де-
тей или близких. И такие мольбы нельзя ос-
тавить без внимания. К примеру, одна из жи-
тельниц Магнитогорска обратилась ко мне как 
к депутату с просьбой способствовать расши-
рению списка жизненно необходимых лекарс-

твенных средств, которые предназначены для 
онкобольных. Как можно не помочь в такой си-
туации?

Рассказать о ситуации более подробно Лене 
Рафиковне удалось только в следующую паузу 
между приемами посетителей, но мы еще вер-
немся к этой истории.

А пока на приеме оказались сразу два музы-
кальных коллектива: ансамбль духовной му-
зыки «Гармония» и шоу-группа «Баян-Позитив» 
(ранее известная как трио «Контраст»). В обо-
их случаях музыканты завели разговор о спон-
сорской поддержке. Ансамблю духовной музы-
ки, организованному в 2008 году из ведущих 
солистов оперного театра, средства необходи-
мы для поездки на международный конкурс 
в Даугавпилс. Участники ансамбля уже давно 
ведут переписку с организаторами мероприя-
тия, их участие согласовано, дело за деньгами. 
А ведь коллектив давно занимается просвети-
тельской деятельностью, с успехом выступает 
на городских площадках, в школах, социаль-
ных учреждениях. И везде получает только по-
ложительные отзывы. 

Что касается трио баянистов, то с первых 
же слов становится ясно, что с Леной Рафиков-
ной музыканты знакомы давно, она прекрасно 
осведомлена о их концертной деятельности и 
их проблемах.

– Мы не жаловаться пришли, а поблагода-
рить за то, что вы предоставили нам возмож-
ность участия в программе конкурса «Татароч-
ка-2012», – говорит руководитель коллекти-
ва, – но и похвалиться хотим. Заказали второй 
комплект концертных костюмов, эскизы сами 
придумывали, а вот шьют наряды в небольшом 
ателье. 

– Решилась ли у вас проблема с инструмен-
тами? – со знанием дела спрашивает Колесни-
кова.

– Пока нет. Город не в состоянии частным 
лицам делать такие подарки, это может быть 
расценено как нецелевое расходование бюд-
жетных средств.

Оказалось, что парни стали победителя-
ми Кубка мира. Причем добывали они победу 
на сцене с обычными баянами, вес которых до-
стигает 17 килограммов. Представляете – та-
кую тяжесть перед собой таскать?! И ладно, ес-
ли бы музыканты просто сидели на сцене, но у 
них ведь зажигательная шоу-программа, в ко-
торой есть и танцы, и множество энергичных 
движений. Другое дело, если бы у коллектива 
были концертные инструменты, весят которые 
девять килограммов. 

– Мы бы такого гопака сплясали! – смеются 
музыканты.

В свою очередь депутат просит оба коллек-
тива составить обстоятельные заявки и обеща-
ет подключить к решению вопросов городские 
власти, министерство культуры Челябинской 
области. 

Положительная практика в решении воп-
росов культуры есть – Лена Колесникова под-
держала камерный хор магнитогорского До-
ма музыки. Благодаря ее финансовой помощи 
коллектив смог съездить в Санкт-Петербург 
на международный фестиваль хорового искус-
ства «Поющий мир-2012» и принять участие в 
VIII Международном хоровом конкурсе им. Ю. 
Фалика. Результат впечатляет – пять главных 
призов в пяти различных номинациях. 

Тем временем Лена Рафиковна рассказыва-
ет нам историю Татьяны Федоровны.

– Она не просила и не требовала помощи, 
напротив, предлагала свою, потому что ис-
кренне надеется быть полезной. И это при том, 

что у Татьяны тяжелейшее онкологическое за-
болевание. Отечественные препараты не по-
могают справиться с болью, импортное же ле-
карство блокирует спазмы надолго. Но вот сто-
имость курса заграничного медикамента за-
предельная для женщины – более 150 тысяч 
рублей. Видя стойкость этой женщины, мы ре-
шили, что сеть аптек «Классика» просто не мо-
жет оказаться в стороне. Сегодня мы передали 
Татьяне Федоровне лекарства, которых будет 
достаточно для проведения двух курсов. До но-
вого года этого хватит, а мы тем временем бу-
дем искать другие рычаги воздействия, ведь 
с подобными заболеваниями в Челябинской 
области – около тридцати человек, и помощь 
необходима всем. 

Тема следующей встречи стала продолже-
нием уже начатого разговора. В семье Елены 
Владимировны беда поселилась три года назад 
– малышка Милана родилась с тяжелейшим 
врожденным пороком сердца. Большую часть 
времени девочка проводит в больницах. Бы-
ла надежда на челябинских врачей, очень дол-
го мама и дочь лежали в клинике. Но врачи так 
и не осмелились на оперативное вмешатель-
ство. Подобные операции делают в Новосибир-
ске, и врачи там уже дали свое согласие, полу-
чили необходимую документацию, даже вызов 
прислали на запланированную 7 ноября опера-
цию. Но 60 тысяч рублей на ее оплату у семьи 
нет. Елена Владимировна вынуждена ухажи-
вать за больным ребенком, а потому работать 
не может. Деньги, которые зарабатывает муж, 
уходят на покупку лекарств. На производстве, 
где работает супруг, обещали помочь, но воз и 
ныне там. 

– Это к вашему вопросу об обращениях 
граждан, – на этот раз Лена Рафиковна адресу-
ет свои слова нам, – в этой ситуации, когда речь 
идет о жизни маленького человечка, просто не-
льзя отойти в сторону.

Следующий визит носит официальный ха-
рактер – на приеме у депутата заведующая дет-
ским садом № 170. Проблема тривиальна – со-
действие в капитальном ремонте здания. Выяс-
няется, что детский сад открыт в 1956 году, а вот 
основательного ремонта, кроме косметическо-
го, время от времени, еще не знал. Заведующая 
рассказывает, что городские власти, депутаты 
МГСД помогают, но этого недостаточно. Безо-
пасность строения вызывает опасения, а ведь в 
нем воспитываются 112 малышей. 

Внимательно выслушав заведующую, Лена 
Рафиковна решает лично побывать в детском 
саду, чтобы на месте оценить уровень благоус-
тройства и определить, с чего начать депутат-
скую помощь.

– Ждите в гости, – говорит Колесникова. 
Между тем заведующая детсадом оказыва-

ется последним посетителем в день депутат-
ского приема. Прощаемся с Леной Рафиковной 
и мы, но ненадолго, следующая личная встре-
ча с избирателями состоится уже в следующем 
месяце.

Валентина СЕРДИТОВА
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Справка «МР»
Приемная депутата Законодательно-

го собрания области Лены Колесниковой 
находится по адресу: улица Октябрьская, 
32, кабинет 101. Прием проходит каждую 
среду с 9 до 11 часов и с 17 до 19 часов. За-
писаться на встречу можно по телефону 
45-09-24 (помощник депутата Евгения 
Александровна Батырова).

На приеме у депутата ЗСО Лены КолесниковойНа приеме у депутата ЗСО Лены Колесниковой•

Вниманию жителей г. Магнитогорска!
24.10.2012г.  с 14.00 до 18.00 в общественной приемной депута-

та Законодательного собрания Челябинской области Виктора Фи-
липповича Рашникова (ул. Труда, 14) прием ведут помощники де-
путата.

Справки по телефону 30-22-68.
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НОВОСТИ

Решение чиновников убрать 
ограждения с проезжей части было 
просто и понятно: замостить рельсы, 
расширить дорожное полотно 
и тем самым избежать скопления 
автомобилей в час пик. Но хорошее с 
одной стороны дело – забота 
о водителях – впоследствии 
обернулось проблемой. Прежде всего 
в опасности оказались потенциальные 
пассажиры муниципального транспорта. 

Ожидание маршрута и выход на нужной ос-
тановке превратились в лотерею: повезет – не по-
везет. «На «Юности» никогда наверняка не зна-
ешь, безопасным окажется твой путь или заденет 
кто бампером», – рассказывает пенсионерка Ни-
на Тимофеевна. Но более всего опасно покидать 
трамвай на остановках «Дружба» или «Куранты», 
считает ветеран труда. Если на перекрестке про-
спекта Карла Маркса и улицы Грязнова регуляр-
но дежурят полицейские патрули, что хоть как-
то дисциплинирует публику на колесах, то на 
указанных остановках в опасной близости сто-
ят светофоры, и если для транспорта горит зеле-
ный свет, то почти все машины продолжают дви-
жение, не обращая внимания на выходящих из 
трамвая или спешащих к нему людей. 

Но разве могла себе представить наша чита-
тельница, еще две недели назад в телефонном 
разговоре с корреспондентом указывая на недо-
статки в организации дорожного движения, что 
очень скоро на личном опыте испытает все не-
удобства. 

Вечером 13 октября Нина Тимофеевна засиде-
лась у дочери. Давно не виделась с внуками, рас-
ставаться не хотелось, потому те решили прово-
дить бабушку до трамвая. Остановка неподалеку 
– «Юность». 

– Трамвай нужного маршрута подошел быст-
ро, – вспоминает обстоятельства того вечера дочь 
пенсионерки Евгения, – остановились и два ряда 
машин, мы с сыном и мамой пошли к распахну-
тым дверям вагона.

Дальше все происходило как в страшном 

сне. Водитель автомобиля в третьем ряду про-
должал движение. Машина врезалась в Нину 
Тимофеевну. От удара женщину отбросило в 
сторону, она упала ничком на асфальт. Разбила 
лицо, повредила зубы. Впоследствии врач опре-
делит еще ряд серьезных повреждений: закры-
тая черепно-мозговая травма, сотрясение голо-
вного мозга. 

– Виновник происшествия, – рассказывает 
дочь пострадавшей, – проехав пару метров, оста-
новился. Вышел и даже было предложил свою по-
мощь по доставке мамы в поликлинику. Но о чем 
здесь было говорить? К маме страшно и притро-
нуться было. Вся в крови, в бессознательном со-
стоянии. Тут и у сына началась истерика – на гла-
зах у восьмилетнего мальчика разыгралась такая 
трагедия. 

Тем временем очевидцы вызвали на место 
аварии «скорую помощь», а виновник наезда, ре-
шив, что в его помощи больше никто не нуждает-
ся, уехал восвояси. Впоследствии его действия бу-

дут названы в официальном протоколе «скрылся с 
места ДТП», но его розыску помогли все те же сви-
детели. Они не только записали госномер автомо-
биля, но и проследили путь владельца: машину 
он оставил в соседнем с местом аварии дворе. 

Сегодня Нина Тимофеевна проходит курс ле-
чения в одной из больниц. Состояние 67-летней 
женщины медики стараются не комментировать, 
а родные боятся, что обстоятельства того дорож-
но-транспортного происшествия впоследствии 
скажутся на здоровье родного человека.

И еще, как пояснили в Госавтоинспекции, ви-
новник наезда на пенсионерку был задержан че-
рез час после своего исчезновения, от прохожде-
ния медицинского освидетельствования на со-
стояние опьянения 30-летний житель Магни-
тогорска отказался. Думаем, что для судьи это 
станет лишним поводом для лишения нарушите-
ля удостоверения на право управления транспорт-
ным средством.

Валентина СЕРДИТОВА

Накормят на убой
Михаил Юревич принял участие 
в открытии нового убойного цеха 
ООО «Ситно» в Нагайбакском районе. 

«С вводом этого новейшего цеха завершается процесс 
строительства Нагайбакской птицефабрики. Она была 
возведена буквально в чистом поле всего за два года, – рас-
сказал глава региона. – К базовому убойному цеху, откры-
тие которого произошло сегодня, будет пристраиваться 
цех по переработке мяса». Юревич отметил значение ком-
плекса не только для развития собственного птицеводства, 
но и для других сфер экономики и социальной сферы. 

На защите наших прав
В городе вновь назовут «юриста года».

На днях состоялось организационное заседание ко-
миссии по присвоению почетного звания «Юрист года 
города Магнитогорска» под председательством началь-
ника правового управления ОАО «ММК», депутата по из-
бирательному округу №7 Любови Гампер.

Это звание было утверждено городским Собранием два 
года назад. Присваивается оно за значительные достижения 
в профессиональной сфере, в деле защиты прав, свобод и за-
конных интересов физических и юридических лиц, точное и 
неукоснительное исполнение законодательства, многолет-
нее добросовестное выполнение служебных обязанностей. 
Члены комиссии обсудили процедурные вопросы, прове-
дение торжественного мероприятия. Отмечено, что на имя 
председателя городского Собрания с ходатайством о присво-
ении почетного звания могут обратиться как органы госу-
дарственной власти и местного самоуправления, так и орга-
низации, физические лица. Не допускается самовыдвижение.

Напомним, что звание «Юрист года города Магнито-
горска» в 2010 году получили Любовь Гампер, судья Пра-
вобережного районного суда Галина Максимова и но-
тариус Ирина Салопаева. В 2011-м – заместитель главы 
города Валерий Измалков и председатель Ленинского 
районного суда Виктор Сероштанов.

Следуйте по ссылке
Сведения о должниках общедоступны 
до дня окончания исполнительного 
производства.
В нынешнем году банк данных должников, сформи-

рованный управлением судебных приставов, посетили 
более 111 тысяч человек. Чтобы проверить, нет ли в по-
исковике вашей фамилии, достаточно зайти на офици-
альный сайт по адресу: www.r74.fssprus.ru и воспользо-
ваться на главной странице активным ярко-оранжевым 
баннером «Банк данных исполнительных производств». 
Затем необходимо выбрать поиск по физическим либо 
по юридическим лицам и на открывшейся странице на-
брать в обозначенных строках фамилию, имя и отчест-
во (для уточнения запроса можно дополнительно ввести 
дату рождения) или наименование организации. Обна-
ружив свои данные, обращайтесь в структурное подраз-
деление управления по указанному там же адресу. 

Смертельные ожоги
Расследованием гибели 13-летнего 
школьника занимается Следственный комитет. 
Вечером 16 октября на приусадебном участке возле 

бани одного из частных домов по улице Ленской в Ор-
джоникидзевском районе было обнаружено тело под-
ростка. По предварительным данным, в день трагедии 
мальчик позвонил матери с просьбой затопить самому 
печь в бане. Получив разрешение, он уложил дрова в 
топку и облил их бензином из канистры. После попытки 
разжечь огонь произошло возгорание, воспламенилась 
куртка подростка. Мальчик выбежал на приусадебный 
участок, но не смог самостоятельно сбить огонь. Полу-
ченные ожоги оказались смертельными. В настоящее 
время устанавливаются все обстоятельства произошед-
шего, сообщили в пресс-службе Следственного управле-
ния СК России по Челябинской области.

С тех пор как большинство трамвайных остановок лишились ограждений, 
зона посадки и высадки пассажиров превращается в поле боя

Люди – не кегли

Итоги аукциона 18.10.2012
Администрация города Магнитогорска объявляет о результа-

тах аукциона, назначенного на 18 октября:
Аукцион по продаже права на заключение договора о развитии 

застроенной территории, месторасположение застроенной терри-
тории: 

– г. Магнитогорск, в районе ул. Бестужева, ул. Тимирязева, 
ул. Ленинградской, площадью 26579,00 кв. м, признан несостояв-
шимся  ввиду отсутствия заявок.

В городском общественно-
политическом центре 
состоялась отчетно-
выборная конференция 
магнитогорского отделения 
политической партии 
«Единая Россия».

Форум местных единороссов 
начался с «внерегламентной» про-
цедуры. Ее провел секретарь Че-
лябинского регионального отде-
ления партии «Единая Россия», 
председатель Законодательного 
собрания Челябинской области 

Владимир Мякуш. Он вручил тро-
им магнитогорцам государствен-
ные награды, которых они удос-
тоены Указом Президента Рос-
сийской Федерации. Почетной 
грамотой за активную законотвор-
ческую деятельность и многолет-
нюю добросовестную работу на-
гражден глава местного депутат-
ского корпуса Александр Морозов. 
За добросовестный труд и личные 
достижения в машиностроении 
токарю-расточнику ЗАО «Механо-
ремонтный комплекс» Халиту Ва-
литову присвоено почетное звание 
«Заслуженный машиностроитель». 
Ведущий инженер магнитогорско-
го метизно-калибровочного заво-
да «ММК-Метиз» Андрей Орехов 
получил медаль «За спасение по-
гибавших» – нынешней весной он, 
рискуя жизнью, спас из горящей 
квартиры сына своих соседей.

Вслед за этим участники кон-
ференции перешли к обсуждению 
вопросов повестки. Делегаты за-
слушали отчетный доклад секре-
таря местного отделения партии 
Александра Морозова, который в 
свойственной ему эмоциональной 
манере рассказал о работе магни-
тогорских партийцев, отметив при 
этом не только позитивные мо-
менты, но и факты, которые отри-
цательно сказываются на имидже 
партии.

Выступившие в прениях деле-

гаты конференции, высказав свои 
замечания и предложения, с оди-
наковой уверенностью признали в 
целом работу местного актива еди-
нороссов удовлетворительной. Из 
троих кандидатов на пост секре-
таря магнитогорского отделения 
партии тайным голосованием был 
избран глава местного депутатско-
го корпуса Александр Морозов.

Представители ОАО «ММК» 
Иван Сеничев и Владимир Дремов, 
а также депутат Законодательного 
собрания области Александр Мас-
труев стали заместителями сек-
ретаря вместе с Владимиром Кир-
жацких, Алексеем Малофеевым и 
Владимиром Зяблицевым.

Состав политсовета сохранил 
свой костяк. Новичками стали де-
путат ЗСО Алексей Гущин и депутат 
горсобрания Александр Вершинин.

В итоговом решении участники 
форума в частности записали: по-
литсовету местного актива обеспе-
чить продолжение реализации пар-
тийных проектов «Качество жизни 
(здоровье)», «Чистая вода», «Управ-
дом», «Народный контроль ЖКХ», 
«Мы защитим ваши права» и другие. 
В завершение работы собравшиеся 
избрали делегатов, которые будут 
представлять Магнитогорск на ре-
гиональной отчетно-выборной кон-
ференции.

Алексей ТЮПЛИН
Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

В Ленинском районном отделе 
судебных приставов было возбуждено 
исполнительное производство 
в отношении должника –
жителя Магнитогорска.
Индивидуальный предприниматель оборудо-

вал в жилом доме магазин, самовольно установив 
при этом над входом в помещение крышу, которая 
расположилась как раз под окнами находящейся 
выше жилой квартиры. Хозяйка квартиры, полу-
чившая под своими окнами столь сомнительную 
площадку, представлявшую по своей сути вход в 
ее комнату через окно, посчитала наличие кры-
ши незаконным и обратилась с исковым заявле-
нием в суд.  

Суд встал на сторону истицы и обязал муж-
чину демонтировать крышу, а также выплатить в 
пользу заявительницы понесенные судебные из-

держки: расходы за проведенную экспертизу и ус-
луги адвоката. Сумма, подлежащая взысканию, 
составила 14200 рублей.

Исполнив требование о демонтаже крыши, 
установленную судом денежную компенсацию 
мужчина пожелал выплатить непосредственно в 
отделе судебных приставов, при этом одну часть 
долга он принес купюрами, а другую – 5300 руб-
лей – монетами номиналом 1 и 2 рубля.

Как рассказали в пресс-службе судебных при-
ставов, как только исполнители приступили к под-
счету монет, предприниматель потребовал при-
гласить истца по гражданскому делу. С тем чтобы 
она лично пересчитывала компенсацию. Мужчине 
разъяснили, что присутствие данной гражданки не 
является обязательным условием, поскольку в со-
ответствии с законом судебный пристав-исполни-
тель может принять наличные деньги от должника, 

чтобы впоследствии перечислить их взыскателю. 
Также мужчине пояснили, что для того, чтобы по-
лучить квитанцию, подтверждающую погашение 
задолженности, ему необходимо будет дождаться 
окончания подсчета денежных средств. Так как мо-
неты в России имеют право на хождение наравне с 
купюрами, а закон не оговаривает, какими деньга-
ми должен отдаваться долг, закон в данном случае 
никак не нарушается. Сотрудникам Ленинского 
РОСП пришлось, сменяя друг друга, считать прине-
сенные монеты в течение нескольких часов. 

К сожалению, это не первый такой случай в 
практике работы судебных приставов. Зачастую 
должники, пытаясь таким образом ударить по са-
молюбию взыскателя, проявляют собственную 
«мелочность», парализуя при этом на несколько 
часов работу судебных приставов.

Валентина ПАВЛОВА

Судебным приставам пришлось пройти испытание на выдержку и стойкость

Деньги любят счёт

Единороссы вручали награды и принимали решения

Премии и прения

РЕШЕНИЕ КОМИССИИ   ПО  ПОДГОТОВКЕ ПРОЕКТА 
ПРАВИЛ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ И ЗАСТРОЙКИ 

В ГОРОДЕ МАГНИТОГОРСКЕ
Руководствуясь Градостроительным кодексом Российской Фе-

дерации, Федеральным законом «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом горо-
да Магнитогорска, Положением о порядке организации и проведения 
публичных слушаний в городе Магнитогорске, утвержденным Реше-
нием Магнитогорского городского Собрания депутатов от 22 февра-
ля  2011 года № 43 , Правилами землепользования и застройки горо-
да Магнитогорска, утвержденными Решением  Магнитогорского го-
родского Собрания депутатов от 17 сентября 2008 года №125 (в ред. 
от 26.06.2012г), на основании  заявления Лакницкого Сергея Влади-
мировича, поступившего в администрацию города 27.09.2012 № ГМУ-
УАиГ-15/00117,  на заседании 10.10.2012 года комиссия по  подготовке 
проекта правил землепользования  и застройки в городе Магнито-
горске решила: 

1. Назначить публичные слушания  по вопросу предоставления 
Лакницкому Сергею Владимировичу разрешения на условно раз-
решенный вид использования (гаражи боксового типа) земельного 
участка с кадастровым номером 74:33:0129006:3326, расположенно-
го в районе ул. Набережная.

2. Установить срок проведения публичных слушаний в течение 
не более 30 дней со дня опубликования настоящего решения.

3. Установить, что сбор и обобщение письменных предложений 
и замечаний граждан осуществляется управлением архитектуры 
и градостроительства администрации города в течение 10 дней со 
дня опубликования настоящего  решения в рабочие дни по адресу: 
455044, г. Магнитогорск,  пр. Ленина72, кабинет № 269 (тел.49-05-
24, 26-03-53).

4. Управлению архитектуры и градостроительства  администра-
ции города (Васильев В.А.):

1) обеспечить сбор и обобщение предложений и замечаний граж-
дан  в соответствии с пунктом 3 настоящего решения;

2) направить  обобщенные предложения и замечания граждан  
на рассмотрение комиссии  по землепользованию и застройке горо-
да Магнитогорска;

3) разместить на официальном сайте Магнитогорского город-
ского округа в сети «Интернет»   настоящее  решение в установлен-
ные сроки.

5. Службе внешних связей, молодежной политики и обществен-
ных проектов администрации города (Рязанова  О.М.) опубликовать 
в газете «Магнитогорский рабочий» настоящее  решение в установ-
ленные сроки.

В. ИЗМАЛКОВ,
председатель комиссии по  подготовке проекта 

правил землепользования  и застройки 
в городе Магнитогорске, заместитель главы города                                                                    

ОФИЦИАЛЬНО

Владимир Мякуш вручает награду Александру МорозовуВладимир Мякуш вручает награду Александру Морозову•

«Остановка, вот и стоим»«Остановка, вот и стоим»•
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Подписание соглашения 
о сотрудничестве между челябинской 
областной общественной организацией 
«Башкирский курултай», исполкомом 
Курултая башкир Магнитогорска 
и администрацией нашего города 
состоялось 15 октября в здании 
Магнитогорского театра оперы и балета. 

«Соглашение, которое мы подписываем сегод-
ня, – это не просто политический документ, но и 
залог развития наших межнациональных отно-
шений и более легитимных условий работы об-
щественных организаций Челябинска и Магнито-
горска, представляющих «Башкирский курултай», 
– сказал в приветственном слове глава городской 
администрации Евгений Тефтелев. – Сегодня не-
возможно представить себе жизнь Магнитки без 
башкирского населения, тесных контактов с Бело-
рецким и Абзелиловским районами. У нас посто-
янно проводятся башкирские праздники, самым 
ярким из которых является Сабантуй, выступают 
национальные коллективы». И с улыбкой добавил: 
«А еще нам очень нравится башкирский мед и все, 
что к нему полагается». В свою очередь руководи-
тель челябинского Курултая башкир Морис Юсу-
пов выразил пожелание активизировать работу 
национальных организаций по возвращению к 
своей культуре, языку. «В библиотеке литературы 
на башкирском и татарском языках, – в частнос-
ти, сказал он, – мы провели «круглый стол» и обсу-
дили пути, как можно привлечь молодежь, наших 
детей, внуков к изучению родного языка, ведь это 
корень народа, продолжение рода. На Всероссий-
ском Сабантуе президент Республики Башкорто-
стан Рустэм Хамитов и губернатор Челябинской 
области Михаил Юревич договорились, что следу-
ющий, 2013 год будет Годом Республики Башкор-
тостан в Челябинской области. В ходе совместных 
обсуждений мы уже начинаем составлять боль-
шую культурную программу».

О полезности развития межнациональных от-
ношений как для большого, экономически разви-

того города, так и для соседней дружественной 
республики сказали также постоянный предста-
витель Республики Башкортостан в Челябинской 
области Амур Хабибуллин и председатель испол-
кома Магнитогорского курултая Азамат Ахметку-
жин. После подписания документов Морис Юсупов 
вручил благодарственные письма тем, кто активно 
участвовал в подготовке этого события, – главе го-
родской администрации Евгению Тефтелеву, зам. 
главы Сергею Кимайкину, начальнику управления 
культуры города Александру Логинову, директору 
Дома дружбы народов Максиму Шарыгину. А кол-
лектив башкирского танца «Яшьлек» получил из 
рук главы челябинского Курултая сертификат на 
20 тысяч рублей для приобретения сценической 
обуви. Медалью от Всемирного курултая башкир 

был награжден башкирский поэт Асхаль Ахмет-
кужин. Когда-то он проживал в Уфе и возглавлял 
Союз писателей Республики Башкортостан, сей-
час, по достижении преклонного возраста, вернулся 
в родное Аскарово. Асхаль Абуталипович подарил 
целую кипу  своих поэтических книг магнитогор-
ской национальной библиотеке.

 История русского и башкирского народов уже 
давно сплелись в одно нерушимое целое. Крепость 
этих уз была проверена в том числе и в Отечест-
венной войне 1812 года. У деревни Валуево казац-
кие части, в числе которых были и башкиры, от-
тянули на себя силы французов, в результате чего 
русская армия выиграла время и смогла перестро-
ить свои подразделения. Начиная с ноября 1812 
года башкирские полки прикрывали Украину, де-

вять их полков вошли в Париж. «Хорошо деретесь, 
любимые вы мои башкирцы», – говорил Кутузов о 
«северных амурах», неспроста вместе с оренбург-
скими казаками они охраняли его личный штаб. 
Целые театрализованные картины из истории то-
го времени были показаны на сцене театра оперы 
и балета на праздничном концерте, посвященном 
Дню суверенитета Республики Башкортостан. Вы-
ступили также национальные коллективы из До-
ма Дружбы народов, в числе которых были как 
башкирские кураисты, певцы и танцоры, так и 
коллектив русской песни «Мы – уральцы», симво-
лизируя нерушимые культурные и исторические 
связи между нашими народами.

                               Елена ПАВЕЛИНА 
Фото автора

Каждая многодетная семья 
проблему с жильем решает 
по-своему. И если достаток 
в семье низкий, то приобретение 
дополнительных квадратных 
метров, столь важных 
для комфорта малышей, 
становится весьма 
проблематичным. Конечно, 
обвинить в нежелании 
посодействовать власть на всех 
уровнях – от федерального 
до районного, городского –
нельзя. Меры социальной 
поддержки существовали всегда. 
Были ли они достаточными –
другой вопрос…   

В прошлом году вступил в силу за-
кон Челябинской области от 28.04.2011 
№121-ЗО «О бесплатном предоставле-
нии земельных участков в собственность 
граждан для индивидуального жилищ-
ного строительства или ведения лично-
го подсобного хозяйства с возведением 
жилого дома на приусадебном земель-
ном участке на территории Челябинской 
области». В частности, этот закон дает 
право на получение бесплатного участка 
земли молодым семьям, нуждающимся 
в жилье (согласно ст. 51 Жилищного ко-
декса при наличии общей площади ме-
нее 13,5 квадратного метра на человека). 
Кроме того, участок могут приобрести 
военнослужащие, принимавшие учас-
тие в боевых действиях в Чечне, Дагеста-
не, Закавказье. Попадают под действие 
этого закона и обманутые дольщики: по 
данным управления архитектуры и гра-
достроительства администрации Маг-
нитогорска, есть пять таких горожан, но 
пока ни один из них не подал заявление 
на предоставление земли. 

Еще одна категория потенциальных 
владельцев земельных участков – мно-
годетные семьи. О них и поговорим под-
робнее. 

– Заявления от многодетных семей на-
чали принимать с июля прошлого года, – 
рассказала ведущий специалист управле-
ния архитектуры и градостроительства 
Веселина Окунева. – В этом году сформи-
рован 81 участок. Включительно по сен-
тябрь предоставлено многодетным семь-
ям восемь участков: три в поселке Моло-
дежный, пять – в Новосавинке. 

Как видим – пока негусто… А ведь, со-
гласно данным управления социальной 
защиты населения города, на учете сто-
ит 1546 многодетных семей, хотя, скорее 
всего, их больше (цифры соответствуют 
числу обращающихся за пособием). За-
явлений на участок подано в 2011 году 
– 296, в 2012 (по данным на конец сен-
тября) – 298. 89 заявителей поставлено 
на учет в качестве нуждающихся, 19-ти 
отказали в предоставлении бесплатной 
земли по различным причинам: у кого-
то из членов семьи уже есть в пользова-
нии участок под строительство или дети 
в возрасте от 18 до 23 лет, не обучающи-
еся по очной форме. 

У семьи есть право выбирать учас-
ток из того, что предлагают. Не нравится 
– можешь отказаться, из очереди за это 
никто не выбросит: будут другие вари-
анты – снова можно будет рассмотреть. 
На выделенных территориях многодет-
ные семьи смогут построить дом, завес-
ти хозяйство. Поэтому не удивительно, 
что родители с детьми не соглашаются 
на любое, что дадут…

– К примеру, поселок Новосавинка, 
– поделился своими выводами отец трех 
детей – семиклассника Вадима, перво-
классницы Сабины и дошкольницы Ал-
су, один из активистов общественного 
движения «Многодетство» Ильдар Ар-
диванов, – у этой территории есть свои 
плюсы и минусы. Плюсы: рядом река, к 
поселку ведет асфальтированная дорога, 
участок большой – 15 соток земли. Ми-
нусы: близко расположена железная до-
рога, нет газа, недостаточная пропуск-
ная способность водопровода и электри-
ческих сетей, рядом – очистные… Ком-
муникации придется семье заводить за 
свой счет, для многодетной семьи это не 
по карману. 

Ильдар Ришатович – не просто пре-
тендент на земельный участок, он, как 
говорится, очень даже в теме, поскольку 
проблемами многодетных семей живет 
не один год. 

– Еще в 2010 году президент страны 
заявил о необходимости решения про-
блемы с жильем для многодетных семей 
как одном из способов решения демог-

рафической проблемы. «Россия без на-
селения – не страна, а территория», – го-
ворил Дмитрий Медведев. Но это далеко 
не первая идея, как побудить людей ро-
жать: в 1995 году Борис Ельцин проводил 
закон о поддержке многодетных, кото-
рый давал бы право на бесплатный про-
езд, предоставление садовых участков. 
Но все это осталось в проекте…  

Многодетные семьи сегодня поми-
мо возможности получения бесплатного 
участка земли имеют следующие льготы:

1. Льгота на недвижимое и движимое 
имущество (не оплачивают налог).

2. 50-процентная скидка на детский 
сад (инициатива муниципалитета) – плюс 
к  70-процентной федеральной льготе. 

3. Согласно областному закону, могут 
бесплатно посещать театры и музеи – об-
ластные. По решению администрации 
города это распространилось и на наши 
культурные центры – театры Пушкина, 
оперы и балета и «Буратино».  

4. Бесплатные лекарства для детей до 
трех лет (областная льгота). 

Надо сказать, что с получением земли 

с самого начала было не все просто. До мая 
этого года в законе четко прописывалось, 
что право на надел имеет лишь малоиму-
щая семья, нуждающаяся в улучшении 
жилищных условий. Потом этот критерий 
отменили. Теперь остро нуждающиеся 
просто идут по «первому списку». 

Что предлагает город? Преимущест-
венно удаленные от центра районы, но 
при этом, честно говоря, – не плохие ва-
рианты. Про Новосавинку и поселок Мо-
лодежный мы уже рассказали. 

– На следующий год мы рассматрива-
ем вариант с поселком Малиновым, что-
бы там выделить землю многодетным 
семьям, – говорил на аппаратном сове-
щании глава города Евгений Тефтелев. 

– В Малиновом уже в работе 32 участ-
ка (столько есть возможность выделить 
по проекту планировки) по 8-9 соток, 
осуществляется кадастровый учет, – по-
яснила ведущий специалист управления 
архитектуры и градостроительства Ве-
селина Окунева. – В декабре он должен 
быть утвержден, и начнется предостав-
ление участков. 

Понятно, что любой предпочтет пост-
роить дом не на отшибе, а «ближе к ци-
вилизации», но здесь, как говорят, воз-
можности города не безграничны. 

– «А что вы хотите?» – говорят нам, – 
рассказал Ильдар Ардиванов. – Свобод-
ной земли на правом берегу нет. «Запад-
ный-1» идет под коммерческую продажу. 
Слышали, что есть вариант с территори-
ей между Шоссе космонавтов и Челябин-
ским трактом – тоже неплохо, но там нет 
плана межевания, а это около 10 мил-
лионов рублей. Если город возьмет эти 
расходы на себя, а также, к примеру, ре-
шение проблемы с коммуникациями в 
Новосавинке – будет хорошо. Да и, на-
сколько мы изучали вопрос, остается 
свободная земля и в «Западном-1» – мы 
готовы осваивать – дайте! 

Заинтересованность в выполнении 
закона, как видим, есть – и со сторо-
ны власти, и со стороны нуждающихся 
семей. Судя по всему, потихоньку про-
блема «выруливает» на какие-то дого-
воренности. У многодетной же семьи с 
приобретением земли под строительс-
тво дома проблем только прибавится, 
как и хлопот. Но это уже другая исто-
рия… 

Ольга БАЛАБАНОВА

К двум знаменательным датам – 200-летию победы России в Отечественной войне 1812 года, 
Дню суверенитета Республики Башкортостан – присоединилось еще одно значимое событие 

«Не русский я,
но россиянин…»

Земля для большой семьи
Вторую неделю подряд глава города на аппаратном совещании заостряет внимание

на проблемах при выделении земельных участков многодетным семьям 

Выступает «Яшьлек»Выступает «Яшьлек»•

Многодетной семье своя усадьба – большое подспорьеМногодетной семье своя усадьба – большое подспорье•

Торжественный момент подписания договораТоржественный момент подписания договора•
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РЕКЛАМА

Слова единого ради...
Уже год, как нет с нами рядом поэта, который стал голосом рабочей Магнитки, 

ее совестью и душой – Александра Павлова

Коллектив ЗАО «Уральская ва-
гоноремонтная компания» вы-
ражает свои соболезнования 
Булич Светлане Викторовне по 
поводу трагической гибели 

сына Виктора.

Редакции газеты «Магнитогорский рабочий»  требуются ПОЧТАЛЬОНЫ для работы 

в Ленинском районе. Т. 26-33-49.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
ЛЛюбимую мамочку, юбимую мамочку, 

бабушкубабушку
ИРЖАВСКУЮ ИРЖАВСКУЮ 

ППолину Степановнуолину Степановну
с 75-летием!с 75-летием!

Живи, родная мама, Живи, родная мама, 
много лет,много лет,

Пусть не убудут Пусть не убудут 
твои силы,твои силы,

За все, что сделалаЗа все, что сделала
 для нас, для нас,

Огромное спасибо!Огромное спасибо!
Дети, внукиДети, внуки

Он был дружен с моим отцом, 
одним из старейших членов 
городского литобъединения, 
только благодаря 
Александру Борисовичу 
в свет вышел  поэтический 
сборник Виктора Павелина 
«Лазоревая даль». 

Помню, что в первый же день после 
похорон отца он позвонил мне и спро-
сил: «Ну как ты?» А потом, спустя не-
сколько лет, весь промокший от дождя, 
забежал в нашу квартиру – чтобы еще 
раз вдохнуть воздух тех литературных 
посиделок, во время которых он мог 
часами наизусть читать стихи. Такую 
безукоризненную память, владение не 
только письменным, но и устным сло-
вом я, пожалуй, больше не встречала. 
Удивительная человечность не оставля-
ла ему врагов – он обладал безусловным 
авторитетом в писательской среде Маг-
нитки, в любых ее литературных тече-
ниях и поворотах.

«Мне, наверное, крупно повезло. Ро-
дился в самой середине бурного, про-
тиворечивого, жестокого и кровавого 
двадцатого века – в январе пятидесято-
го. Да не где-нибудь, а на Урале, в леген-
дарной, известной всему миру Магнит-
ке. Отсюда ушел на фронт добровольцем 
с танковым корпусом отец, сюда же вер-
нулся он инвалидом и победителем…» - 
пишет Александр Борисович в самой из-
вестной и объемной своей книге «Город 
и поэт». Она вышла в Южно-Уральском 
книжном издательстве в 1996 году при 
непосредственном участии поэтессы 
Риммы Дышаленковой и содействии 
Магнитогорского металлургического 
комбината. Четыреста стихотворений, 
вошедших в сборник, стали своеобраз-
ным отчетом поэта за четвертьвековую 
литературную деятельность. Первым ее 
подъемом станет вступление молодого 

поэта в Союз писателей СССР – случится 
это в 1976 году, во время учебы на заоч-
ном отделении Литературного институ-
та им. Горького. Поэта рабочей Магнит-
ки заметили после выхода 20-тысячного 
тиража первой его книги стихов «Пред-
горья». В ней патриотичная поэма «Под 
созвездием Стали» воспевала рабочие 
будни молодых металлургов, через ко-
торые он прошел сам.

Потом будут книги «Пологий свет» 
(стихи и переводы), «Сверим время», 
«С ярмарки еду», публикации в коллек-
тивных сборниках, журналах, но такого 
значительного сборника, как «Город и 
поэт», больше не появится. Почему? То 
ведомо одному поэту, который никогда 
не походил на человека, у которого вме-
сто сердца «пламенный мотор». Мария 
Викентьевна Шевченко, одна из сотруд-
ниц библиотеки им. Люгарина, поведа-
ла мне о том, какую радость испытали 
она и ее коллеги, когда жена Павлова, 
уже после его смерти, принесла им в 
дар огромный ворох рукописей. Тогда 
они подумали, что получили бесценный 
материал для еще одной книги поэта. Но 
потом оказалось, что это были изначаль-
ные варианты уже опубликованных поэ-
тических произведений. Но все же одно 
законченное, подписанное рукой поэта и  
подаренное библиотеке 21 декабря 1998 
года, мы нашли. Под названием «На поро-
ге», оно хранилось все эти годы в папке, 
где собраны газетные публикации самого 
Александра Борисовича (он ведь работал 
еще и как журналист), его стихи и отзывы 
современников.

У Павлова была своя литературная 
школа, где он обучал молодых поэтов. 
Вот что он пишет в одной из рецензий 
в «Магнитогорском металле» (6 июня 
2009 года): «Практически все начина-
ющие поэты мудрствуют так, что у чи-
тающего ум заходит за разум. Считают, 
что хитросплетения словесные и есть 

высокая поэзия. Многим так и не удает-
ся вырваться из этого круга и выйти на 
свою дорогу. Сергей Рыков давно и бла-
гополучно сделал этот прорыв, что по-
зволило глядеть на себя и мир с добрым 
юмором и улыбкой». Он любил писать 
очерки о ветеранах, переживших вой-
ны и революции 20-го века, репрессии, 
перестройки и перестрелки: «Поневоле 
задаешься вопросом: откуда у нашего 
народа берутся силы выстоять перед та-
ким натиском, да еще двигаться вперед, 
созидать, строить, открывать новое? И 
приходишь к выводу: все дело в наших 
людях, особенно тех, кто берет на себя 
огромную меру ответственности, взва-
ливает почти непосильную ношу и та-
щит ее по жизни, как ломовая лошадь, 
бескорыстно и беззаветно…»

Но прежде всего Павлов – это боль-
шой поэт, доказывающий, по словам 
Владилена Машковцева, «свое право 

на существование не только разно-
образием настроений, подходов к раз-
витию тем, но и поэтических жанров… 
Запоминающийся многокрасочный и 
эмоциональный фейерверк не обруши-
вается на читателя, а как бы начинает 
жить и звучать в тебе. То ли это какое-
то незримое колдовство слова, внеш-
няя простота и убедительность языка, 
сама звуковая инструментовка фраз, 
их фонический рисунок уводят за со-
бой в мир автора, в его видение окру-
жающего». 

Позволим же себе сегодня, в па-
мять о поэте, еще раз окунуться в «кол-
довской» мир его поэтического слова. 
И приглашаем наших читателей на ве-
чер, посвященный творчеству Алек-
сандра Павлова. Он состоится в поне-
дельник, 22 октября, в Концертном 
объединении – начало в 17 часов.

Елена ПАВЕЛИНА

ЗАВЕТНОЕ

Где-то через неделю после того, как 
Александр Борисович покинул путь 
земной, в курилке кто-то из коллег 
обронил:
– А ведь Павлов никому и никогда слова 
плохого не сказал…

И действительно, сколько лет мы его знали – не 
помним такого. Вспоминается другое: как он медлен-
но «пробирается» в кабинет, присаживается в кресло, 
тяжко так вздыхает и начинает рассказывать анекдо-
ты из своей насыщенной жизни. Мы слушали, гада-
ли, как на святках, в чем же соль сей басни, а он про-
должал и, наконец, – финал с невозмутимым лицом. В 
воздухе, как правило, повисала тишина – и только че-
рез несколько секунд до всех доходил смысл его порою 
длинного рассказа, и на весь этаж раздавалось стро-
евое мужское ржание. А довольный Александр Бори-
сович «пробирался» в следующий кабинет, где все – 
слово в слово – заново пересказывал. И так, пока всю 
редакцию не обойдет.

В его историях много людей – хороших, злых, нуд-
ных, скучных или, наоборот, весельчаков. Павлов рас-

сказывал, а слушатель в моем лице не понимал: зачем 
он так ласково-то о человеке, который буквально вче-
ра за его спиной нелестно высказывался о поэте?

– Они хорошие люди, – объяснял. – Только сами 
еще не знают об этом.

Но в первую очередь – после поэтического призва-
ния, конечно, – он был мастером по байкам. Чего стои-
ла его побасенка про то, как они с Абрамычем (легенда 
городского газетного мира Владимир Каганис) в семи-
десятые годы где-то «балагурили», а поутру Павлов, с 
трудом поднимая веки, видит перед собой, как ему тогда 
показалось, обезумевшего коллегу – мимикой Владими-
ра Абрамовича природа щедро наградила:

– Сашенька, я потерял…
Я бы мог пересказать все это своими словами, но, как 

у Павлова,  не получится.
Но умел, оказывается, Александр Борисович и «оби-

деть» некоторые молодые дарования, которые, как 
упертые пионеры, тащили к нему всю свою графоман-
скую макулатуру. Он мог им просто сказать: «Не пиши 
больше!» Но, увы, не в его характере это было. Свой вер-
дикт «гениальности», как он рассказывал потом, вы-
носил долго, витиевато, стараясь подбирать аккуратно 
слова. А несостоявшиеся пушкины после этого уходили 

и не разговаривали с Павловым по нескольку лет, а то и 
больше.

Сам же Александр Борисович стихи – и свои, и чужие 
– читать любил. Пробегаешь мимо него, а он тормозит:

– Слушай, я вчера такое потрясающее стихотворение 
прочитал!

И читает потрясающее стихотворение, за ним вто-
рое, третье… И ведь не скажешь ему: «Александр Бори-
сович, мне на задание срочно бежать». Как-то неудобно, 
что человек действительно умеет хорошо, как это свой-
ственно хорошим поэтам, читать стихи, а ты пять ми-
нут не можешь послушать.

Когда мы встретились в последний раз, Павлов с 
азартом рассказывал, что на его стихи в какой-то сту-
дии записывают диск то ли с романсами, то ли с дво-
ровыми песнями, ныне именуемыми у нас почему-то 
шансоном, – где он принимает участие не только как 
автор стихотворений, но и как исполнитель. Когда про-
щались, он полез в потайной карман пиджака.

– Не уходи, – остановил. – Я тут мимо «Роспечати» 
проходил и понял, что мне очень нужна шариковая руч-
ка. Купил несколько. А зачем мне несколько? Держи. 
Пригодится…

Илья МОСКОВЕЦ

Помню его таким

Александр ПАВЛОВ
Когда бы не огонь да не железо,
Не этот город с ветром озорным, 
То я бы стал тобольским косторезом,
А может быть, заслуженным портным.
Но было провидению угодно 
Явить меня в послевоенный год
На улочке, оглохшей от завода,
Что взял ее, кривую, в оборот.
В карагачах и домиках каркасных, 
на засыпных и  тощих погребах,
Нас удочка растила ежечасно,
Да так, что швы трещали у рубах.
Мы ярым солнцем обжигали плечи,
тянули воду горных студенцов
и в тесном клубе слушали под вечер
заезжих торопливых мудрецов.
Нас воспитали время да железо,
и если бы не пламень голубой –
куда уж мне тобольским косторезом, - 
я даже бы не стал самим собой!

***
Осень, улица, комья глины…
Нынче баня, да только не та…
Мать купает в воде полынной
отгулявшего лето кота.

– Ах, заблудшая ты скотинка!
Что дрожишь, как осиновый лист?
То ли пнули тебя ботинком,
то ли сам на колу повис…

За окошком темнеет рано,
во дворах застывает мрак,
и гуляет в оконных рамах
лай скучающих где-то собак.

Осень, улица, комья глины…
Нынче баня, да только не та –
мать купает в воде полынной
отгулявшего лето кота.

***
Нет в поэзии безвременья,
Просто каждый – в свой черед.
Исключение – для гения,
Что над временем встает.

Каждый нужен будто звенышко
В нескончаемой цепи.
Каждый важен, словно зернышко
Поля хлебного в степи.

Невозвратны, как мгновения,
Все мы – волны у реки…
Нет в поэзии безвременья,
Рядом с ней временщики.

***
Я – Память
Я – Память.
Мне время подвластно.
От самого светлого дня
до самого темного часа
я – Память.
Вглядитесь в меня.

Я в каждом ростками проклюнусь
и выйду на край тишины.
Морщины – как выстрелы в юность,
седины – как залпы войны.

Магнитка – военные тропы,
и тыл, и такие бои,
что встали над всею Европой
бессмертные танки твои.

Магнитка – святая былина,
твой сын превращался в металл,
во Львове и в центре Берлина
взойдя на живой пьедестал.

Я – Память.
Мне время подвластно.
От самого светлого дня
До самого горького часа
Я – Память.
Вглядитесь в меня.

Он всех людей считал хорошими
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